

## 知事コメント

令和2年8月7日(金)

- 1 本日、新たに100名の新型コロナウイルス感染症の患者が確認されました。これにより沖縄県における感染者の累計は884名となりました。7月に入ってからの新規感染者数は742名となります。米軍関係新規感染者は4名確認されています。
- 2 新規感染者数が過去最多となっていますが、PCR検査実施件数は7月20日から8月2日にかけて2.45倍に増加しており、本日の数字は冷静に受け止める必要があると考えています。しかし、当初は20代から30代の若い方が感染の中心でしたが、徐々に60代以上の高齢者にも感染が広がっており、重症者数も増加する傾向にあります。
- 3 感染対策において最も大切なことは、県民の皆さまの生命を守ることです。そのためには、各医療機関において死亡リスクの高い重症者をしっかりケアできる体制を維持することが何より大切だと考えています。
- 4 冒頭申し上げた通り、現在、県内における感染拡大によりPCR検査の依頼が増加していることから、結果的に無症状者、それらに関連する濃厚接触者など、比較的リスクの低い方も急増し、各医療機関や保健所ではその対応に追われています。現在の状況が続くと各医療機関の機能が停止し、重症者に対する治療も困難になることが懸念されています。
- 5 このため当面の緊急的な措置として、県専門家会議の意見も踏まえ、医療資源を重症者に集中させるため、PCR検査を推奨する対象者を集中化させていく必要があると考えています。  
具体的には、

- ①濃厚接触者のうち、症状が発症している方は、医師の判断により全ての皆さまが引き続き検査を実施する対象となります。
  - ②濃厚接触者のうち、症状がない方については、保健所の判断により医療・介護従事者等の皆さま、基礎疾患を有する皆さま、65歳以上の高齢者の皆さまのみ検査の対象とさせていただきます。
  - ③濃厚接触がなく、何らかの症状がある方については、最寄りの医療機関の受診をお願いします。
  - ④濃厚接触がなく、症状がない場合には、各事業所の判断で検査をしていただくか、または2週間の健康観察をお願いいたします。
- 6 医療機関と保健所の機能を守ることが、県民の生命を守ることにつながります。不安に感じて検査を希望する方もいらっしゃるかと思いますが、症状が発生した方には迅速に検査を行い、医療につなげてまいりますので、ご心配なさらないようお願いします。また、糖尿病、心不全、呼吸器疾患のある方、透析を受けている方、健康診断等で肥満と診断を受けている方、妊婦などの重症化リスクの高い方もしっかりと対応してまいります。
- 7 今回の措置は、医療が必要な方へ迅速かつ確実に医療を届けるための緊急的措置であり、引き続き検査体制の拡充は進めてまいりますので、県民の皆さまのご理解を何卒よろしくお願いいたします。
- 8 現在、病床数が逼迫していることから、無症状や軽症で自宅での療養が可能な方については、自宅療養も導入しています。県では、入院調整中の方と自宅療養の方に対応するため、総括情報部内に「自宅待機者対応コールセンター」を設置し、電話による健康チェック等を実施しています。自宅で待機して頂いている皆さまには、コールセンターから電話による連絡を行っているところですので、“098-866”からはじまる電話番号から着信がありましたらご対応いただきますようお願いいたします。
- 9 また、県では宿泊療養施設のさらなる増室を検討しているところですが、運営のために必要な医療従事者が不足しています。看護師ま

たは保健師として働いた経験のある方、現在勤務されていない方、あるいはOGやOBの方々に、即戦力として協力いただける方々には是非現場復帰し、この状況にある本県の力になっていただきますよう、切にお願いいたします。県では看護師等募集のための専用電話番号を開設しております。

平日9時から20時までは、県地域保健課 098-866-2215、  
土・日・祝日は 080-6486-1988 です。

10 そして、各市町村に対しては、保健師や看護師の応援について協力をよびかけて参りますので、何卒よろしくお願いいたします。

11 今週末から、実質的にお盆休みがはじまります。現在の急速な感染拡大は、7月末の連休以降、人の移動が活発化したことが一つの要因と考えています。お盆休みにあたり、帰省してご家族やご友人に会いたいとお考えの方も多いと思いますが、現在、家族からの感染事例が増えており、高齢者福祉施設や病院における集団感染も発生しています。施設によっては面会をお断りしていることもあります。もしもお年寄りに感染した場合、重症化リスクが高いことから、今年の帰省については控えて頂くか、慎重にご判断いただくようお願いいたします。

12 県民の皆さまにおかれましても、手指消毒やマスク着用、十分な換気や三密回避などの基本的な感染防止策を徹底し、特に会合や会食は控えていただくようお願い致します。

13 緊急事態宣言を発出して1週間が経過しましたが、対策の効果が現れるには2週間を要するといわれています。現在はその中間地点であり、感染拡大が続いて大変厳しい状況ですが、今が踏ん張りどきです。4月・5月の第一波を乗り切ったように、今回も県民一丸となって頑張っていきましょう。引き続き、県民お一人お一人の行動と、事業者一社一社の取組こそが重要です。よろしくお願いいたします。